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ORDEN DEL DÍA 

 

Acuerdos  ARTÍCULO 

2489 I 
Atención Dra. Mauren Monge Oficina 

de La Mujer  
( Explicación del Oficio DACM 314-2017) 

2490-2491 II 
Atención Sr. Edgardo Araya 

(Candidato Presidencial Partido 
Frente Amplio) 

   

   

   

   

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención Dra. Mauren Monge Oficina de La Mujer 
(Explicación del Oficio DACM 314) 

 

 
ACUERDO Nº 2489 
 
Dra. Mauren Monge 
 
Saluda, La idea es compartir un poquito los resultados del convenio de cooperación con 
la Universidad Nacional y rendir cuentas de eso mismo y también acostumbramos siempre 
a venir a comunicar más o menos qué es lo que está en la oficina, si tienen una consulta 
alguna duda que la puedan evacuar, hoy tenemos la presencia del Rodolfo Vicente él es 
catedrático de la Universidad Nacional experto en temas de niñez y adolescencia ha sido 
nuestra mano derecha en la temática niños y niñas adolecentes en el Cantón de Pococí, 
como ustedes saben se suscribió un convenio de cooperación este año hemos estado 
trabajando arduamente y gracias a Dios esos trabajos han sacado sus frutos, hoy en la 
mañana nos avisaron que somos escogidos dentro las 82 Municipalidades para 
representar cinco de las mejores Municipales en lo que son las buenas practicas por parte 
de Unisex y del IFAM, para représenlos a nivel de país como uno de las mejores 
Municipalidades que está haciendo una trabajo arduo en niñez y adolescencia, voy a 
presentarles a don Rodolfo y Alonso que hoy nos acompañan vienen desde Heredia para 
darles el espacio a ellos. 
 
Sr. José  (Oficina de la Mujer)  
 
Saluda, La presentación que se va a dar responde a un convenio que había sido firmado 
entre la Municipalidad de Pococí y la Universidad Nacional en donde buscamos actualizar 
el diagnostico que teníamos en materia de niñez y adolescencia era un diagnostico que 
se había aplicado en el 2012, así que ya no era tan confiable logramos este convenio con 
la Universidad Nacional, con el INEINA, ya hoy tenemos la presentación ante ustedes en 
una forma ordenada y correcta de esos resultados y nada más comentarles que posterior 
a esto lo que nos quedaría pendiente con la política de niñez y adolescencia de Pococí, 
es publicarla en la Gaceta para que ya quede en firme y que podamos estar tranquilos 
todos de que la política nuestra va hacer perdurable hasta el 2035 como ya se había 
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planificado, darle nada más la palabra a don Rodolfo que ha sido junto con Alonso las 
persona pioneras en realizar este diagnóstico, muchas gracias.   
 
Sr. Rodolfo Vicente. 
 
Saluda, el procesoque esta llevando la Municipalidad de Pococí es un proyecto pionero 
para esta Municipalidad, y yo espero que en unosm cinco o seis años lo tengamos en las 
82 municipalidade nacionales. 
 
Procede a dar explicación del proyecto, el mismo como sigue: 
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Sr. Alonso procede a dar explicación los Analisis de Resultados, el mismo como sigue: 
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Sr. Rodolfo Vicente, procede a dar explicación  sobre las líneas de acción la misma 
como sigue: 
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Participan de la Palabra: 
 
Dra. Mauren Monge 
Sr. José Luis Soto J (Oficina de la Mujer)  
Patricia Aguilar Araya 
Sr. Rodolfo Vicente. 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Sr. Alcalde Edgar Villarreal Ruiz. 
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Saluda, felicitar a Mauren y al equipo definitivamente el tema de la niñez es algo que hay 
que prestarle cuidado, el tiempo perdido los santos lo lloran esa publicación y autorización 
de la politica de la niñez queremos ver o preocurar lo más pronto posible la publicación 
para que podamos avanzar y agradecerles y decirles que vamos para delante con este 
tema. 
 
Don Elicer y señores Regidores el día de ayer quedo pendiente la aprobación de una 
contratación de gestión y apoyo y a mi me gustaria aprobechar a la doctora Mauren para 
que nos ayude ampliar en la justificació de la contratación para que los señores Regidores 
lo tengan en conocimiento. 
 
Participan de la Palabra: 
 
Dra. Mauren Monge B. 
Sr. José Luis Soto J (Oficina de la Mujer)  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Se esta hablando de un tecnico, se esta hablando para crear paginas virtuales para 
microempresarias, es algo que esta abarcando mucho pero hay algo que me llama mucho 
la inquietud, siquiero hacerlo de pregunta, no sé si el señor Vice-Alcalde me puede 
contestar, es que si la oficina de Bienestar Social y Familia necesita una persona 
solamente para que se encargue de ese sector entonces me esta quedando la duda es 
para que estamos contratando el resto de personas para lo que es todo lo que se sube a 
las redes y quisiera saber cuantas personas a nivel institucional de la Municipalidad de 
Pococí están en el tema de redes socdiales porque creo que me parece que casi tenemos 
como tres personas encargadas de eso a nivel de la Municipalidad. 
 
Si quiero que se me conteste eso, estoy de acuerdo que ustedes tienen que visualisarse 
y que la politica Cantonal de Niñez y Adolecencia Discapacidad y todo, que es lo que me 
hubiece gustado más saber es, en tal mes se va a proyectar tal cosa y tenemos planeado 
hacer esto y esto que tal otro mes con base a la discapacidad, con base a niños y 
adolecentes tenemos que hacer unos videos para esto, eso más o menos fue lo que plantie 
ayer, pero si me gustaria que se conteste cuantas personas son las encardas de manejar 
las redes sociales y la plataforma a nivel virtual en esta Muni.          
 
Sr. Alcalde.a.i Edgar Villarreal Ruiz. 
 
Voy a ver y no sé Mauren Amplia en el comentario pero en la contración de este tecnico, 
es de tiempo completo con la ofina de Binestar Social, siertamente en la oficina nos 
acompaña Anita, nos Acompaña Ronald con algunas partes de las redes sociales pero 
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como lo señalaba Johnny antes no es solamsnte el departamento de Bienestar Social, 
sino que estan todas las otras unidades la Unidad Tecnica Vial, Obras Civiles y demás 
unidades que tambien tienn su información que dar a la ciudadania, yo por lo menos hasta 
donde lo tengo entendido este muchacho ha estado de tiempk completo trabajando a 
donoren con la oficina y podria ser más bien la doctora Mauren para que no s diga si le 
basta un medio tiempo o un cuarto de tiempo para los servicios que se necesitan. 
 
Reg. Pdte. Elicer Araya Brenes. 
 
Con todo respeto, si quieren posponemos la reunión con el Candidato Edgardo, yo crero 
que esto va para largo y tampoco podemos tenerlos aquí. 
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta.  
 
Yo iba hacer una propuesta para que se votara.  
 
Reg. Pdte. Elicer Araya Brenes. 
 
Vamoslo el lunes porque aquí vamos a pasar toda la noche discutiemdo y no vamos a 
sacar ningun resultado. 
 
Dra. Mauren Monge. 
 
Si les pido que nos apoyen con eso, porque si lo vemos horita realmente es una necesidad 
en la oficina, es un trabajo casi de tiempo completo.    

 
El Sr. Pdte. Elicer Araya Brenes da un receso de cinco minutos 19:32. 
(al ser las 19:37 se reanuda la sesión.) 

 
 
 
 

 
ARTICULO II 

Atención Sr. Edgardo Araya S. (Candidato Presidencial 
Partido Frente Amplio) 
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ACUERDO Nº 2490 
 
Sr. Edgardo Araya S. 
 
Saluda, Es un gusto compartir con ustedes en esta sesión, creo que está programado la 
oportunidad para que el compañeros Witrago se pueda dirigir a este honorable Concejo y 
también quiero saludar a toda la gente que nos está siguiendo en redes sociales, decir 
que ojala ya todos los Concejo Municipales y todas las Municipalidades en general este 
llevando en adelante este esfuerzo por transmitir en vivo las sesiones del Concejo, me 
parece que es una manera de estar conectado con la ciudadanía de rendir cuenta 
directamente, como estoy rindiendo cuentas hoy, porque además de candidato a la 
Presidencia de La Republica por el Frente Amplio soy además Diputado de la Republica, 
quiero además saludar al compañero Diputado Gerardo Vargas Varela, y saludar por 
supuesto a don Emanuel Witrago que es nuestro candidato a diputado primer lugar por la 
provincia de Limón indígena, y que espero que gracias a la población Limonense de la 
población de la Provincia de Limón y de la Población de Pococí hagamos justicia a la 
deuda histórica que tenemos con los pueblos originarios de Costa Rica y tengamos por 
primera vez en la historia un Diputado procedente de los pueblos indígenas esa es una 
enorme deuda histórica de que hoy a más de cinco siglos de la llegada de la invasión 
Europea al Abya Yala a este continente, hoy no hayamos tenido un representante de un 
pueblo originario que haga valer su voz también desde la Asamblea Legislativa. 
 
Mi nombre es Edgardo Araya, soy San Carleño, de muchos años por lo tanto tengo una 
identificación importante con el Cantón de Pococí tenemos unas realidades muy 
parecidas, Griego de nacimiento me llevaron desde pequeñito para la zona norte de este 
país, allá hice la primaria y la segundaria, en la escuela Juan Chaves, en el Liceo de San 
Carlos, luego me vine como muchísimos jóvenes de las zonas que son fuera del área 
metropolitana, tuve que venirme al área metropolitana a San José para poder estudiar, 
para poder ingresar a una universidad y antes de eso ya habíamos tenido que dar luchas 
sociales y ambientales en la zona norte por la defensa de nuestro lo que hoy es por dicha 
el parque nacional del agua Juan Castro Blanco, que es el principal reservorio de agua 
potable de la zona norte y del norte del valle central, y luego vine a la Universidad a San 
José estudie derecho soy abogado y después de eso termine la carrera me involucre en 
política movimiento estudiantil vivimos luchas también para defender el presupuesto 
universitario, defender la Universidad pública, hoy ustedes han podido tener aquí un 
ejemplo de cómo la Universidad Pública puede devolverle a la sociedad la inversión que 
se hace con estas políticas que ustedes han estado revisando acá y que espero de verdad 
que puedan llevar adelante. 
 
Regrese a San Carlos fui Juez de Transito, pensiones y contravenciones como un año 
luego de eso me dedique y tome la decisión de salirme del Poder Judicial y establecer mi 
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propia oficina de abogado y los últimos diez años antes de ser Diputado y antes de eso 
Regidor de la Municipalidad de San Carlos, lo que hice fue ejercicio liberal de mi profesión 
abogado en Ciudad Quesada, conformamos una organización que se llama Unión Norte 
con por la Vida con la que empezamos a dar luchas que hoy compartimos con ustedes la 
lucha por ejemplo por la expansión descontrolada del monocultivo de piña la lucha por la 
expansión descontrolada de las hidroeléctricas y allá particularmente por la lucha por evitar 
un desastre ambiental, que se iba hacer en un poblado del norte de Costa Rica que se 
llama Crucitas de Cutris y allí dimos una lucha desde aportando a la organización Social 
a la que pertenecíamos en lo que sabíamos hacer que es el derecho y el derecho 
ambiental además que es mi pasión el ambiente a defensa de nuestra madre tierra del 
equilibrio ambiental es mi pasión, no es necesariamente lo que le da de comer a uno en 
una oficina de abogados, pero esa parte la hacíamos por pasión y dimos una lucha que 
no la dimos solo que fue la culminación de un proceso de lucha de más de veinticinco años 
de la zona norte de San Carlos por evitar que se hiciera una mina de oro a cielo abierto en 
Crucitas con uso de cianuro, en el camino de esa lucha a mí me tocó ser como la última 
generación de relevo en esa lucha o sea la gente aquí oye hablar de Crucitas del 2008 
para acá, pero en realidad la lucha contra el intento de esa minera es una lucha que desde 
el 2008 para atrás tenia por lo menos veinticinco años de estarse dando. 
 
A mí me tocó la generación que asumió ese liderazgo y que además tubo el golpe de ver 
por primera vez la realización de un acto contra el ambiente por la realización esa mina y 
fue la declaratoria de conveniencia nacional que se le dio al proyecto minero Crucitas por 
parte del Gobierno de Oscar Arias y del Ministro en aquel momento el Ministro de Ambiente 
Roberto Dobles Mora, que dio como resultado que en tres días se diera se destruyeran 
más de sesenta hectáreas de bosque tala raza que estaban previstas doscientas cincuenta  
hectáreas de bosques para ser talados. Nosotros logramos presentar un recurso de 
amparo nos movimos rápidamente ese fin de semana y logramos detener que la Sala 
Constitucional detuviera la tala, y a partir de eso se logró por las imágenes que se dieron 
de la deforestación una indignación nacional que empezó a fortalecer esa lucha y 
finalmente se terminó, paso de ser de una lucha de la zona norte de país a una lucha 
nacional en la que hubo huelga de hambre, caminatas hacia Crucitas, de vuelta de 
Crucitas, artículos de opinión, nos permitió llevar adelante una lucha en el tribunal 
contencioso que culmino finalmente en el 2010 con una sentencia del Tribunal 
Contencioso Administrativo, que es una sentencia historia en la que el Tribunal 
Contencioso Administrativo tiene por demostrado y cito lo que dijo el Tribunal Contencioso 
en su sentencia  que habían tenido por demostrado una orquestación de voluntades , para 
lograr que el proyecto minero Crucitas se diera a como fuera lugar algo más o menos 
parecido a los del cementazo de ahora, creo que lo de Crucitas es más grande que lo del 
cementazo, digamos que ha tenido tubo un poco menos de atención o se escarbo menos 
de este que por dicha se está sacando a la luz todas las barbaridades que están saliendo 
ahí. 
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Y luego de eso nos dimos cuenta de algo que creo que comparto con muchos de los que 
pueden estar acá, y después de la lucha del TLC además de la lucha para evitar un TLC 
que a nuestro juicio terminaba de hundir al sector productivo nacional sobre todo al sector 
agropecuario, a la pequeña y mediana producción agropecuaria y que ponía también en 
entredicho nuestra soberanía y nuestra posibilidad de generar un desarrollo soberano 
como país, nos dimos cuenta que no hacíamos nada o podíamos hacer mucho pero no 
era suficiente si seguíamos en la resistencia, es decir si seguíamos desde la calle dando 
las luchas aunque esas luchas es válida y hay que seguir dando cuando el pueblo 
considere que sus derechos son violentados tiene toda la legitimación de ir a la calle y 
hacer valer lo que se piensa y quedando la lucha desde los Tribunales a través de lo que 
sabíamos hacer que era el derecho, lográbamos de tener algunas cosas pero finalmente 
quienes impulsaban ese tipo de cosas a las que nos oponíamos terminaban otra vez con 
el poder, terminaban otra vez dirigiéndose entonces íbamos a un círculo vicioso 
interminable y otra vez estábamos nosotros en la calle resistiendo, pero entonces nos 
dimos cuenta que tenemos que dar un pasito más, es decir si esta sociedad no es la que 
yo quiero, si este país no es el que mí me gusta, no es el que yo creo, bueno demos un 
paso al frente y con muchas otras personas, planteemos cuál es el país que nosotros 
queremos. 
 
Fue así como decidí meterme en política electoral antes de eso yo era uno de los 
muchísimos que hoy todavía en este país creen bueno yo creía, hay mucha gente que aún 
cree sobre todo con estas noticias del cementazo, creen que la política es sinónimo de 
corrupción, que la política es sinónimo de acto oscuros de sinvergüenzas, recuerdo que 
mi mamá cuando yo acepte ser candidato a Regidor por una coalición que se llamaba 
alianza San Carleña, que fue una coalición del partido Frente Amplio, con Alianza 
Patriótica, y acepte ser candidato a Regidor a mi mamá lo primero que le dijeron fue ¡hay 
tan buen muchacho que era!, ya se echó a perder, ya se mentido en política, ya se hiso 
sinvergüenza esa es la concepción que tiene la ciudadanía de quienes proponemos 
nuestros nombre a puesto de elección popular coincidimos, pero a pesar de eso y 
sabiendo que era un golpe, pero muchísima de la gente buena la gente evita meterse 
porque lo señalan, porque de alguna manera es perder credibilidad ante la ciudadanía. 
 
Pero a pesar de eso creía que era necesario llevar adelante un movimiento que planteara 
una forma de ser política diferente, y que planteara un país diferente y en este país por 
dicha eso se puede hacer a un mediante los votos y no mediante otro tipo de acciones, y 
decidimos ir a las urnas y logramos obtener una curul en la Municipalidad de San Carlos, 
y fui Regidor de esa Municipalidad por Alianza San Carleña del 2010 estaba hasta para el 
2016 pero también luego los compañeros del Frente Amplio me consiguieron el enorme 
honor de encabezar la lista de Diputados por la Provincia de Alajuela para el 2014 y 
logramos quedar electos para la Asamblea Legislativa y también la Fracción del Frente 
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Amplio me concedió el honor y el enorme reto de suceder al compañero Gerardo Vargas 
Varela en la Jefatura de Fracción de la tercera fuerza política hoy en la Asamblea 
Legislativa. Y bueno nuestras luchas en la Asamblea Legislativa, nuestras propuestas, 
tengo que decir que hoy el Frente Amplio no es aquello que señalaban en algún momento 
que era un partido al que todo se oponía, hemos enseñado también que el Frente Amplio 
es responsable y que esa fracción de nueve diputados y diputadas que tiene ha sido parte 
fundamental de los grandes acuerdos nacionales que en este cuatrienio se han 
establecido en la Asamblea Legislativa, la ley para ponerle limite a las pensiones de lujo 
con cargo al presupuesto uno de esos proyectos es del Frente Amplio, por supuesto que 
agradecemos el apoyo de las demás fracciones de la Asamblea Legislativa para la 
realización para que este proyecto sea una realidad, logramos también la aprobación de 
la modernización de ley de INCOFER, que para Pococí trae posibilidades enormes. 
 
Que este Gobierno ha perdido un año para llevar adelante la aplicación de esa ley, una 
ley que le permite al INCOFER por ejemplo establecer fideicomisos, para establecer 
alianzas público privadas, endeudarse para poder asumir procesos de modernización, 
alianzas público públicas, gracias al Frente Amplio y por supuesto el apoyo de las otras 
fracciones logramos también que hoy la gente que paga alquiler, no tenga que pagar el 
15% anual que pagaba siempre sino que hoy a las personas que viven alquilando solo se 
les reconozca la inflación en ese periodo de cumplimiento de tres años de los contratos de 
arrendamiento, eso me parece que son temas importantes, eso y muchas cosas que 
podemos hablar de nuestra gestión desde la Asamblea Legislativa, en todos esos 
procesos estuvimos junto con los otros jefes de fracción y eso permitió que fuéramos 
asumiendo digamos roles de liderazgo dentro de la fracción y dentro del partido y 
finalmente el partido me concedió también el enorme honor, el enorme responsabilidad, y 
el enorme reto que hoy tengo de ser escogido para intentar llegar a la Presidencia de la 
Republica por el Partido Frente Amplio y eso me tiene aquí hoy ante ustedes, por esas 
dos razones soy candidato a la Presidencia pero también porque soy Diputado de la 
Republica y aunque que sea de la provincia de Alajuela como Diputado de la Republica 
represento a toda la Nación, por lo tanto también es fundamental que nosotros acá sin 
distingo de colores podamos también rendir cuentas, porque finalmente este barco en el 
que estamos todos y todas navega o se hunde, con todos y todas adentro, no se van a 
salvar los que tengan un determinado color o el otro y eso para mí es fundamental, ese 
mensaje con el que quiero ya empezar propiamente el tema de las propuestas de gobierno 
que tiene que ver con la defensa de nuestra casa común, como lo dice el PAPA Francisco, 
nuestra casa común, nuestra madre tierra, nuestra pacha mama lo llaman en otras 
culturas. 
 
A mí me llama mucho la atención que ya esta campaña electoral que de todas manera 
está muy fría, ustedes determinaran porque, es un tema que ha estado ausente del debate, 
qué sentido tiene hablar de empleo, de políticas fiscales, de infraestructura de crecimiento 
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económico, si no estamos garantizando aire limpio para respirar, agua pura para tomar y 
comida sana para comer, hace rato la humanidad le dio vuelta a la prioridades y esa 
prioridad la damos por sentada, hoy pensamos y no digo que no hay que esa otras cosas 
que he dicho no son importantes pero lo que digo damos ya por resuelto que este planeta 
va a resistir y que le vamos a poder seguir sacando y sacando, aquí no va a pasar nada. 
Y hoy nos damos cuenta como nunca antes en la historia la humanidad misma, está la 
existencia propia de la humanidad y de la vida como la conocemos, está más cuestionada 
que nunca porque no hemos respetado los límites que nos pone nuestro mismo planeta, 
ha estado por encima el lucro, la acumulación, la necesidad de consumo que la defensa y 
que el límite que plantean nuestros ecosistemas para sostener la vida como la conocemos, 
entonces los resultados están a la vista. 
 
Tres huracanes seguidos como nunca antes hacia el norte hace poco, un huracán 
entrando a Costa Rica hace un año nunca antes visto, una tormenta Nate que nos dejó 
prácticamente colapsados nuca antes visto, y esa frase yo creo que ustedes que andan 
en las comunidades, que andan hablando en otras zonas y estoy seguro que oyen a cada 
rato esta frase que les he dicho, esto antes nunca había pasado aquí, estoy seguro que 
más de una vez ya han oído escuchar eso, que el río nunca se había salido, porque 
estamos poniendo en riesgo nuestra casa común, eso significa que todo el modelo toda la 
propuesta económica, social tiene que tener como base, la posibilidad de nuestro 
ecosistemas, de nuestro planeta de mantener la vida, eso es algo que damos por sentado 
y que no podemos dar por sentado y es algo que los gobiernos de aquí para atrás en las 
gestiones de Gobierno ha sido un tema eje trasversal, lo llaman propuestas 
fundamentales, debe ser el tema es el centro de cualquier acción es el centro a partir del 
cual se tienen que establecer todas las demás acciones en infraestructura, en empleo en 
productividad, sabiendo que tenemos limite y que ese límite tenemos que respetarlo, eso 
se llama eco suficiencia y eco eficiencia es decir eco suficiencia significa hacer lo que 
tengamos que hacer pero teniendo claro hasta donde nuestro eco sistema, nuestra 
naturaleza está en capacidad de regenerarse y de mantenerse. 
 
El otros tema que es clave para nosotros es la lucha contra la corrupción, nuestro pueblo 
está indignado yo creo que ustedes como regidores, regidoras, síndicos, sindicas, ustedes 
en la alcaldía lo pueden palpar permanentemente cuando hablan con la gente de las 
comunidades, a mí me ha tocado y aquí en el Frente Amplio somos muy dados a volantear 
y nos vamos por la calle re hablando con la gente, repartiendo volantes y nos encontramos 
gente muy brava, muy enojada, muy indignada por lo que está pasando y uno le pasa a 
las del padre, cuando don Gerardo daba misa que regañaba los que iban a misa, por los 
que no iban a misa, a nosotros nos pasa algo parecido nos recibimos las regañadas de la 
gente y les decimos pero es que nosotros desde el Frente Amplio lo pueden revisar, no 
está pringado de cemento por ningún lado, pero claro han pasado tanta gente por ese 
parque, por esa acera, por esa calle, tanta gente de decirle que le va a resolver los 
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problemas del país, que le propone los problemas del país, y lugo cuando se llega al 
Gobierno no se cumple y se hace absolutamente lo contrario, lo que se platea, que tienen 
razón de no creerle a uno, y entonces lo que les decimos está bien tienen razón de no 
creer, fíjese en lo que hemos hecho, fíjese en la vida de los que hoy estamos planteando 
una propuesta una posibilidad, para que seamos electos, fíjense en la vida de don 
Emanuel Witrago, en la mía, en la de don Gerardo, ha sido una lucha con las comunidades 
permanentemente con las comunidades, en la defensa de nuestra agua, en la lucha por 
los mejores caminos, en la lucha por la defensa del mejor transporte público, en la lucha 
permanente con los trabajadores y trabajadoras, para que dejen de ser envenenados y 
envenenadas en las piñeras, en las bananeras, ahí está nuestra lucha entonces podemos 
hablar de coherencias y podemos decir que no le debemos nada a nadie de esos que hoy 
están ahí viendo como justifican a sus amigos, como justifican esos negocios, como logran 
sacar treinta millones de dólares por un Watsappaso cuando hay tantísimas personas 
necesitando un pequeño crédito, un crédito de pequeña y mediana empresa para llevar 
adelante un emprendimiento productivo como usted lo planteaba, y le piden prácticamente 
hay que llevar hasta exámenes de sangre ya, para poderle cumplir a los bancos en las 
propuesta de créditos, pero a otros que se han aprovechado durante años de sus amigos 
que han estado en el poder y que hoy soy diputado, ministro, y además soy miembro de 
una Junta Directiva y entonces hago el negocio redondo y saco todo más rápido, eso 
también es competencia desleal para el empresariado honesto, para el empresariado 
responsable que si paga los impuestos, que si cumple con los requisitos, pero que 
probablemente no le den la licitación, porque ya el asunto como se ha venido demostrando 
ya ha estado resuelto por los compadrazgos. 
 
Y hoy tengo que decir lamentablemente y con todo respeto para todos los que están acá 
porque sé que no se puede juzgar, a un grupo, a un movimiento por determinadas 
personas pero tengo que decir claramente que hoy todavía los partidos mayoritarios tengo 
que decir el PAC, Liberación, La Unidad, Los Libertarios hoy están planteando sobre todo 
liberación y el PAC y la Unidad, están llevando dentro de sus candidatos a la Asamblea 
Legislativa gente hoy señalada por el cementazo, y eso creo que ustedes que representan 
también a otros partidos políticos tienen y sé que son personas nobles y decentes tienen 
que hacer valer su vos en esos partidos y así que la democracia de Costa Rica no se 
merece lo que le estamos haciendo, hoy la democracia de Costa Rica está en peligro, hoy 
la institucionalidad de este país está en peligro y requerimos una institucionalidad fuerte, 
que se plante como se ha plantado la fiscal emergente la fiscala a.i, que ya hoy estaba 
leyendo acusa al fiscal general Jorge Chavarría, ante la inspección judicial por negligencia, 
por no haberse inhibido de conocer dos acusaciones contra Celso Gamboa en el 2014, 
por no haber aceptado que eran amigos íntimos y que entonces lo mejor que podía haber 
hecho retirarse del conocimiento del caso, es un tema de transparencia y eso para 
nosotros es fundamental nosotros estamos proponiendo tres temas muy concretos para el 
tema de lucha contra la corrupción, en primero termino estamos planteando la necesidad 
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de eliminar la inmunidad para el Presidente, para los Diputados, Ministros, Magistrados, 
Magistradas en temas que tengan que ver con tráfico de influencias, y corrupción, la 
inmunidad está pensada para protegerlo en el ejercicio de su cargo. Para que yo como 
Diputado pueda pararme en el plenario así como se ha parado don Gerardo Vargas Varela 
y espero que Emanuel también lo haga en el futuro y nosotros lo hemos hecho para poder 
decir sin tapujos y denunciar sin tapujos sin tener miedo de que mañana me estén 
demandando de que mañana, como no pude demonstrar algo entonces me lo estén 
cobrando, para eso es que está diseñado la inmunidad, la inmunidad está diseñada para 
proteger al diputado, al ministro, al presidente de los intentos de otros poderes de acallarlo 
mediante intentos de sanción o sea que hay un fuero ahí que lo protege especialmente 
para evitar ese tipo de cosas, pero no para protegerme de un delito común, y no para 
protegerme de una acusación por corrupción o por tráfico de influencias ahí no debería 
funcionar la inmunidad, nosotros estamos planteando como una fruida de un Gobierno de 
Frente Amplio es ir a la Asamblea Legislativa a impulsar esa eliminación de la inmunidad 
para ese tipo de situaciones. 
 
El otro tema tiene que ver con la eliminación de este famoso cuatro tres en las juntas 
directivas de las instituciones autónomas, no podemos seguir tolerando la repartición que 
durante años dos partidos políticos han hecho a la institucionalidad publica, la famosa ley 
de cuatro, tres es que en las juntas directivas de todas las instituciones de nuestro país el 
partido que estaba en el Gobierno pone cuatro miembros son siete miembros y el que está 
en oposición pone tres, y eso ha servido como lo vemos hoy en el Banco de Costa Rica, 
como lo vimos antes en el ICE, con el tema ICE- Alcatel, como lo hemos visto en la Caja, 
con el tema de Caja Fischel, eso miembros de Junta Directiva terminan funcionando en 
beneficio de un determinado interés que lo puso ahí, tenemos que ir a Juntas directivas 
que cumplan con el requisito de idoneidad, es decir que para poder nombrarlos en sus 
puestos hay un concurso de antecedentes, en donde se pueda determinar que 
efectivamente esa persona es apta para su puesto, cumple con los requisitos para su 
cargo, y no simplemente porque es amigo o amiga del Gobernante de turno vayan a 
integrar una institución autónoma que además precisamente están diseñadas como 
instituciones autónomas para que se dediquen técnicamente a su actividad y este más allá 
de los vaivenes políticos, lamentablemente eso ha desaparecido y nosotros lo venimos 
proponiendo. 
 
Y en el tercer tema, en el tema de corrupción que nosotros venimos planteando tiene que 
ver con la publicidad de mi información financiera de impuestos y mi relación con 
sociedades anónimas, eso es un proyecto de la Asamblea Legislativa que ya tenemos 
planteado desde la bancada de Frente Amplio, que es hacer obligatorio la declaración de 
bienes, esa declaración de bienes que ustedes ya han tenido que hacer aquí como 
regidores y regidoras y creo que los síndicos y sindicas también, y que yo he tenido que 
hacer como regidor y luego como diputado una declaración de bienes, es solo para el 
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conocimiento de la Contraloría General de La Republica nada más, yo creo que si 
queremos meternos en política, que si queremos plantearle a la ciudadanía nuestro 
nombre tenemos que estar dispuestos y dispuestas a que la gente conozca de donde 
vienen mis ingresos cuales son mi bienes y que es lo que yo tengo, y nosotros creemos 
que eso es un tema de transparencia que la gente está clamando, pero no solo la 
declaración de bienes porque dice el quenada debe, nada teme entonces que importa los 
que nada debemos  que se puedan publicitar nuestras declaraciones de bienes, pero 
también nuestras declaraciones de impuestos, tenemos que demostrarle a la ciudadanía 
hoy más que nunca por un tema de transparencia que cumplimos con la declaración de 
impuestos, que pagamos nuestros impuestos adecuadamente. 
 
El otros tema es tenemos que hacer públicas las personas de carne y hueso que son 
beneficiarias finales de las sociedades anónimas en las que nuestros familiares o nosotros 
estemos involucrados, hoy vemos que el tráfico de influencias empieza hacerse cada vez 
más complejo hoy nos damos cuenta que fulanito hace una sociedad que se llama los 
Pollitos S.A, que a su vez los Pollitos. S.A hacen otra sociedad que se llama Los Patitos 
S.A, y se van para las Bermudas o Gran Caimán, y abren la Vaquitas S.A y al final las 
Vaquitas S.A, le vende el producto carísimo a las Gallinitas S.A, entonces las Gallinitas 
S.A aquí no reporta ingresos porque dice que está pagando mucho a su proveedor y 
resulta que el proveedor es la misma persona que desde las islas Caimán o desde el 
paraíso fiscal cualquiera se está echando la plata en la otra bolsa, todo para evadir, todo 
para evitar pagarle al fisco de acuerdo con la riqueza que yo esto generando y eso lo vimos 
el tema de Panamá Paper, y lo estamos empezando a ver nuevamente en el tema de los 
papeles del paraíso donde está saliendo lamentablemente la familia Figueres otra vez a 
relucir como eran mientras su padre fundo el ICE y se defendía el ICE, por otro lado 
terminan lucrando con la energía privada haciendo que el ICE le tenga que comprar 
energía a generadores privados y entonces uno se da cuenta el negocio redondo que 
había ahí, y por eso nosotros necesitamos saber, si mi interés por arreglar un camino es 
porque es un interés genuino o porque hay alguien con una sociedad por ahí que está 
licitando para arreglar ese camino, y la única manera es saber quiénes son las personas 
de carne y hueso que van a estar digamos que van hacer los beneficiarios finales de eso 
y se puede hacer hoy gracias al frente amplio pero también gracias a las fracciones a la 
inmensa mayoría de las fracciones de la asamblea legislativa, logramos aprobar una ley 
de lucha contra el fraude fiscal, que estableció algo que es histórico en este país que es 
el registro de los beneficiarios finales, eso es una base de datos que va a tener el banco 
central sobre las personas de carne y hueso con nombres y apellidos que son los 
beneficiarios finales de los ingresos de esas sociedades, de manera que si tengo dudas 
de que si los Pollitos S.A, los Patitos  S.A, y las Vaquitas S.A, serán de la misma gente lo 
podamos consultar en el Banco Central y podamos saber si el mismo perico de los palotes 
es el que está recibiendo la plata de todo lado, eso nos va ayudar muchísimo también para 
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el tema fiscal, pero la lucha contra la corrupción es permanente esos son tres temas 
puntuales que quería compartir con ustedes. Explica Ampliamente.     
 
Así a grandes rasgos y poco maratónico y van a perdonar he resumido muchas páginas 
en un plan de Gobierno en pocos minutos, ha sido un pequeño repaso sobre nuestras 
propuestas de campañas, ojala todos los candidatos y candidatas a la Presidencia 
pudieran hacer este mismo ejercicio en este Concejo y en los demás Concejo del País, 
así es que yo le quisiera dar la oportunidad al Compañero Emanuel Witrago con su venia 
señor Presidente, para que también pueda compartir con ustedes. Muchísimas gracia de 
verdad sumamente agradecido muy horrado de que este honorable Concejo Municipal me 
haya dado esta oportunidad de dirigirme a ustedes, muchísimas gracias y buenas noches 
a la ciudadanía que nos está viendo y escuchando por las redes sociales.   
 

 
 
Sr. Emanuel Witrago Candidato a Diputado por el Frente Amplio. 
 
Saluda, Para mí es un honor estar acá, gracias por permitirnos estar acá el pueblo de 
donde yo vengo se llama Amubri, del Cantón de Talamanca, soy indígena Bribri es un 
pueblo humilde, es un pueblo de casas abiertas todavía, pueblo que no tiene tantos niveles 
de inseguridad, para mí es un honor poder también representar estas voces que a lo largo 
de las historias de la democracia ha estado invisible, vamos a celebrar en el 2022 cerca 
de 200 años de la fundación de la República, una república que tiene deudas históricas no 
solo con los pueblos indígenas sino con todos los pueblos que cree en la democracia y 
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que cree en los derechos humanos y valores en que se fundamenta este estado, el pueblo 
de donde yo vengo todavía tiene un reservorio de la solidaridad, un reservorio de la 
dignidad y los altos valores de compromiso con la vida y esos son los valores que 
precisamente me impulsa a mí asumir esta candidatura a Diputado por la provincia de 
Limón y con gran responsabilidad hacia con todos pueblos y la diversidad que caracteriza 
Limón. 
 
La agenda Limonense en el caso de este especifico en Pococí es diversa como lo hemos 
dicho, en este contexto de país donde atravesamos una crisis política es necesario volver 
a ver esos valores anteriores, la civilización moderna debe ver los valores que hemos 
perdido durante este caminar de la democracia y creo que estamos en frente de un 
escenario importante, de un escenario de oportunidad en la que el acceso a las nuevas 
tecnologías, al acceso a las nuevas herramientas, la innovación del conocimiento y las 
buenas practicas que de por sí los pueblos tienen son herramientas que debemos utilizar 
para avanzar en nuestra democracia, vemos un estado político infectado, vemos un estado 
político en crisis, estamos en un contexto en donde la gente ha dejado de creer en la 
política, en donde la gente ha dejado de creer en la gente misma, en su propia dirigencia, 
entonces es ahí el desafío de nosotros como representantes de Gobierno locales, como 
representante del poder Ejecutivo y el Poder Legislativo, y es por eso que el próximo cuatro 
de febrero del 2018 el pueblo costarricense y el pueblo de Limón tiene que tomar una 
decisión importante y una decisión basada en esos estándares de dignidad, poder hablar 
de infraestructura, de economía, y de empleo, pero no la economía de este país no va a 
crecer y no la vamos a superar esta crisis que tenemos si seguimos teniendo gente en 
nuestra representación que lamentablemente no representa a los intereses de este país. 
Explica Ampliamente.          
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Reg. Johnny Vargas Arrieta. 
 
Nosotros a raíz de una moción que presento el compañero Freddy Hernández, yo le 
compre la idea es importante que nosotros traigamos todos los candidatos precisamente 
para que asuman compromisos aquí con nuestra Municipalidad para ver cómo piensan 
sobre todos los temas y de ahí dependerá porque no del apoyo de mucha gente en las 
redes sociales y desde esta Municipalidad me impresiono mucho el discurso del señor 
candidato a diputado, ya hay mucha gente con ese nivel en Talamanca. Explica 
Ampliamente. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Saluda, Don Edgardo que gusto verlo acá le aplaudo su visita este ejercicio no solo para 
democracia, sino para conceptualizar y para que ustedes lleven una imagen, no es lo 
mismo nosotros enviarle un acuerdo en donde usted lo lee papel enfrío documento, a que 
usted vivirlo y recoja el sentimiento que nosotros plasmamos aquí en solicitudes y al señor 
Diputado y que nos representa, don Emanuel bien venido también a esta su casa que 
dicha verlo por acá, ojala sigamos viéndolo y se convierta en un aliado y amigo nuestro  
en luchas que a todos no deben hacer converger para sumar esfuerzos, saludos a don 
Gerardo Vargas, buen amigo y tengo que decirlo.  Don Edgardo y compañeros quiero 
decirles y para hacer justos y no en detrimento para que en el futuro usted nuevamente 
nos pueda volver acompañar con algo más formal, creo que hacen falta cámaras aquí 
siempre normalmente para este tipo de actividades se invitan a los periódicos regionales, 
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nacionales, y mínimo los canales que transmiten posteriormente todo este tipo de 
actividades, que a la ciudadanía le va a interesar muchísimo, escuchar. 
 
PORPUESTA: 
Freddy Hernández Miranda. 
 
Solicitarle a la compañera Anita, nosotros tenemos un Fecebook, una página de la 
Municipalidad que tiene miles de personas yo quiero que se le tome no solo fotos, sino 
video y que se le suba ahora mismo en la página de la Municipalidad, quiero ser justo para 
que en lo sucesivo también se siga haciendo, no solo cuando venga uno u otro candidato 
a Diputado, Presidente. Esa es la propuesta y quiero que se someta a votación para 
arrancar con eso para comenzar siendo justos, porque creo que con el respeto y me 
parece que está rompiendo el hielo y de manera adecuada, que se someta a votación de 
una vez y que comiencen a gravarle, y se suba a las redes de la Municipalidad y se pase 
también ese video y esas fotos a la compañera de la administración Grace Hernández, 
también para que las suba, para cuando vengan otros candidatos pues me imagino que si 
van a ver más prensa y demás. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar la propuesta, Acuerdo Definitivamente 
Aprobado, Se dispensa del Trámite de Comisión.    
 
Explica Ampliamente.  
 
Síndico Juan Luis Gómez Gómez  
 
Saluda, Un honor tenerlos acá y quiero darle una felicitación a este honorable Concejo de 
Pococí por tomar esta iniciativa, estas iniciativas verdaderamente vienen a fortalecer la 
democracia, quiero empezar diciéndole a nuestro candidato porque es de Limón es 
nuestro  no importa del partido que sea que usted es un digno representante de nuestra 
provincia, y que en su exposición nos dejó claro que usted dignifica su participación por 
un puesto a la Asamblea Legislativa y con mucha honra representa a la gente humilde de 
este provincia, a don Edgardo decirle que talvez por la premura del tiempo en su discurso 
pues es una pequeña pincelada de su plan pero que muchas cosas se quedan en el 
camino, es importante para todas las personas que nos ven a través de las redes sociales 
que puedan tener un criterio no solo de los que ustedes pretenden como Diputado y como 
Presidente, sino que también para que vengan los otros partidos acá y hagan sus 
propuestas, porque yo creo que así el electorado de esta provincia y de Costa Rica tiene 
que ir madurando. Explica Ampliamente. 
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
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Saluda, Señor candidato a la Presidencia muchísimas gracias por haber venido, sos el 
primero gran ejemplo responsabilidad el haber tomado esta invitación que una vez más 
felicito al Regidor Freddy Hernández que fue el que presento y nos propuso y nos pareció 
bien a todos que vinieran los doce candidatos a nivel nacional en total son quince 
representaciones políticas que tenemos en nuestra provincia de Limón. 
 
Yo sé que este tema pues el plan de Gobierno es demasiado y se ha abarcado muy poco 
tiempo hay un montón de temas que quizás quedaron por falta de tiempo, preguntas con 
programas tan importantes en la parte social, en la parte de adultos mayores, en la parte 
con discapacidad, las personas en condición de calle también son ciudadanos que tienen 
sus derechos y si hablamos de nuestras instituciones regionales de esta provincia muchas 
veces da hasta ponerse a llorar de las personas que tenemos en direcciones importantes 
en esta provincia que creo que muchos ni siquiera son de esta provincia porque no la 
aman no quieren a nuestros ciudadanos de la forma que nos dicen no al desarrollo, no al 
progreso, y ojalá que en su gobierno Dios mediante don Araya pueda pasar el bisturí a un 
montón de personas que durante muchos años han creado u cáncer de corrupción, un 
cáncer que hasta que da vergüenza de la manera que nos ven a muchos de los ciudadanos 
de esta provincia, y no dicen no a una casa digna, nos dicen no al agua. Explica 
Ampliamente              
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Saluda, Hay algo que si quiero recalcar porque usted dijo que usted ahorita es Diputado y 
a veces no necesariamente tiene que esperarse para que se llegue sino que desde ahora 
se tienen que hacer trámites y reiteradamente lo han dicho los compañeros, estamos 
teniendo mucho problema con el agua es una de las cosas que realmente si nos está 
dañando, Jhonny anda expedientes de expedientes, a todos nos llaman para decirnos que 
no se está pidiendo desarrollar proyectos habitaciones o no solamente habitacionales sino 
también personas independientes digamos no proyectos sino casas y a todo mundo se le 
está prohibiendo el agua, me gustaría no solamente por ser uno de los compromisos o de 
los temas que usted hablo, sino que desde ahora lo termine de impulsar, porque si 
necesitamos que Pococí retome lo que es este problema que tenemos. Explica 
Ampliamente. 
 
Sr. Alcalde. a.i Edgar Villarreal Ruíz. 
 
Saluda, Don Gerardo hizo una muy buena divulgación a través de su página personal y 
hemos tenido muy buena participación a través de redes sociales, igual como dijo don 
Freddy vamos a estar promoviendo la divulgación de los videos para que sean de mayor 
divulgación posible, realmente ha sido bastante importante hacer este ejercicio. Emanuel 
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le cuento tuve la experiencia cerca de abordar botes para ir a Soki al primer proyecto que 
supervise un poquito con Japdeva, la primera vez que fui a Soki los chiquillos a parte de 
lo que tenían que caminar para llegar a la escuela atravesaban unos bejucos, tres bejucos 
uno era del piso y dos eran de la agarradera, les confieso que yo llegue hasta la mitad de 
río y me devolví, me temblaban la piernas de una manera, cuando logramos realizar el 
puente colgante Emanuel de 110 metros, eran otros tiempos porque Japdeva era más 
pudiente tenia solvencia y hacia obra, de puente de lata a San Miguel a San Vicente para 
que el profesor que legaba a dar clases en el colegio de San Vicente pudiese llegar el 
mismo día, antes de que Japdeva llegara hacer el camino se tardaban un día para llegar 
hasta el colegio, daban clases martes, miércoles, jueves, y el viernes tenían que salir, 
gracias a Dios pudimos hacer alguna obra y ya el profesor llegaba en tiempo el lunes a 
siete de la mañana a dar clases y salía el viernes a la hora que tenía que salir.  
 
Hay una institución llamada a promover el desarrollo integral de la provincia de Limón pero 
mientras Japdeva cobraba entre dieciocho dólares por movimiento de contenedor en Moin, 
APM tiene una autorización de $220 y si no se cumplen con algunas condiciones va a 
cobrar $240 por movimiento de contenedor si ustedes le hacen números es abismal y 
como va a invertir Japdeva en el desarrollo del cantón cobrando $19 dólares por 
contenedor, hay una serie de situaciones que se están dando que nos están afectando, el 
tema de la Ley 8801 que es esa Ley para las transferencia de competencia a los Gobiernos 
Locales para que como dijo don Freddy cuando se trabajó la 9329 tuviesen recursos, pero 
lamentablemente el impuesto del banano nos está llegando súper desfasado, el impuesto 
del combustible nos está llegando desfasado, de tal manera hacemos la planificación de 
todos los programas que ustedes discuten y prueban en hacendarios, pero a la hora de 
ejecutarlos estamos desfasados. Explica Ampliamente.  

 

ACUERDO Nº 2491 
 
COMENTARIOS: 
 
Reg. Pdte. Eliecer Araya Brenes. 
 
Agradecerles ha Emanuel, Edgardo y a don Gerardo, a los compañeros que nos 
acompañan hoy por esta reunión, creo que ha sido de mucho provecho para todos espero 
que lo hayan visto muchos Pocociceños. 
 
Presentar el próximo Lunes 20-11-2017 la explicación sobre el oficio N°DACM-314 
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“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

 
 
 

AL SER LAS VEINTIDOS HORAS CON DIESISEIS MINUTOS SE LEVANTA LA 
SESIÓN 

 
 
 
 

 
 

 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS. 
        ARCH. 
 

F-ELIECER ARAYA BRENES  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


